

学校便り

令和6年9月11日



高甫っ子

NO.9
須坂市立高甫小学校
文責



高甫小HPでもご覧いただけます

【学校教育目標】明日の日本をになう子ども たくましく かしこく ほがらかな 高甫っ子

創立150周年記念横断幕

8月29日（木）、創立150周年記念の横断幕を北校舎3階ベランダに掲示しました。昇降口に向かって歩いてくると紺碧の色に学校教育目標「明日の日本をになう子ども」「須坂市立高甫小学校」「校章」「150周年エンブレム」の素敵な横断幕が目に入ります。ぜひ、ご来校の際はご覧ください。



災害に備えて ～避難訓練～

9月2日（月）、地震を想定しての避難訓練を行いました。今回は休み時間に学校のどこにいても安全に避難できることを目的に行いました。子どもたちは、放送を聞いて慌てずに机の下等に入り身を守りました。そして、指示に従ってすばやく行動をすることができました。101年前の関東大震災や阪神淡路、東日本、熊本、北海道、能登半島で大地震が起こり甚大な被害が起こりました。日本は地震の多い地域です。地震を何度か感じたことがあると思いますが、前触れもなくいきなり地震がくることがあります。しっかりと避難の放送を聞き、自分の身を守る行動を行うためにも日頃からの練習が大切です。そして、避難をする時の合い言葉「お・は・し・も」（「おさない」「はしらない」「しゃべらない」「もどらない」）を守って行動していきましょう。



須坂市総合防災訓練

8月25日（日）7：00から、須坂市防災総合訓練が行われました。今年は、ハザードマップ上から災害が起こりにくい場所で行うということで、北部体育館（40町）、東中学校（9町）、高甫小学校（20町）



で実施されました。住民の避難行動、タイムラインに沿って、避難所開設運営、応急救護、個別

スペース（テント等）、ダンボールベッド、移動式エアコン、TV、伝言ダイヤル等々、「自助」「共助」「公助」の下に連携をしあって訓練を終えることができました。訓練は繰り返し行うことで行動が身についてきます。2019年の台風19号による災害でも甚大な被害がありました。また、今年始めには能登半島地震があり避難所生活をされている方もいます。日頃から、安心・安全の危機管理意識を持って、自分ができること、家族でできること、学校としての危機管理準備をしていくことが大切だと感じました。

「まず、やってみる」 第2回全校学習オリエンテーション

8月27日（火）朝の時間に、全校学習オリエンテーションを行いました。今回は、学習の土台になる「やる気」についての話がありました。失敗すること、わからないこと、知らないことはだめなことではなく、自分の力を伸ばせるチャンスになります。「まず、やってみる」ことで、やる気のスイッチを入れることにつながります。そして、「できた」「わかった」ことが自信につながります。「まず、やってみる」ことをしていきましょう。



夏休みの作品から

夏休み中の取り組んだ作品や自由研究が各学年教室廊下に掲示されています。どの作品・研究も、その子らしさが出てきて大変すばらしいです。



1年生



2年生



3年生



4年生



5年生



6年生

選挙出前講座～6年生～

9月4日（木）、須坂市選挙委員会の 様、 様による

「選挙出前講座」の授業がありました。6年生は社会科で学習しますが、東京修学旅行で国会議事堂を見学する予定ですので、とてもいい体験になりました。選挙の種類、しくみ、ねらい、選挙制度の移り変わり、投票率についてのお話がありました。その後、本物の投票箱や記載台、選挙発券機を使って、模擬投票を行いました。主権者教育に大変良い体験をすることができました。ありがとうございました。



北信ブロック学校人権教育連絡協議会・

墨坂中学校区五校人権教育研究会 開催

9月9日（月）、北信地区ブロック人権教育研究協議会・墨坂中学校区五校人権教育研究会が本校で開催されました。全校で取り組んでいる人権教育及び3年生と4年生の授業公開についての発表を行いました。本校では、「自他を尊重し、共によりよく生きようとする子どもの育成～互いの良さを認め合い、積極的に関わろうとする姿を求めて～」をねらいとして、全ての学校教育活動の中で人権教育を行っています。縦割り班「あゆかわグループ」での活動の充実（校長講話、音楽集会、児童会、全校登山、運動会、柿の皮むき体験会、縦割り清掃等）を図ったり、長崎被爆2世の柿「タッキー」「ナッキー」の活動の紹介しました。授業公開では、3年生・4年生共に、道徳の授業を行いました。子どもたちは、授業の中で、資料の登場人物の気持ちを考えながら、道徳的価値を学ぶ学習をしていました。今後も、全職員自身の人権感覚を高め、子どもたちがお互いがお互いを受け入れ、共に成長していけるよう、人権教育を推進していきたいと思えます。



4年生



3年生

寄贈していただきました。

アド・コマーシャル株式会社 様より、次世代を担う子ども達の学習支援のため、市内の小学生へ学習支援ノートの寄贈がありました。1年生～3年生には国語のノートを、4年生～6年生には国語・算数のノートを、児童1人につき各1冊ずつ配付いたしました。子どもたちのために、ありがとうございました。

